

Rentrée 2023 : trois nouveaux groupes scolaires ouvrent leurs portes à Saint-Ouen

Les trois nouveaux établissements portent les noms de femmes célèbres. Trois autres écoles resteront en revanche fermées, dont deux pour rénovation. La ville attend 192 élèves de plus pour cette rentrée.



Saint-Ouen, ce mardi 29 août 2023. L'école Andrée-Chédid, située rue Ernest-Renan, fait partie des trois groupes scolaires qui ouvriront lundi dans la ville. LP/A.L.

Par **Hélène Haus**

Le 31 août 2023 à 19h03

Lundi, la rentrée sera un peu spéciale à Saint-Ouen. Trois nouveaux groupes scolaires ouvrent leurs portes dans cette commune de 51 547 habitants, qui attend 192 écoliers de plus pour cette année scolaire 2023-24. Ces six dernières années, [la population a progressé de 8,7 %](#) avec la multiplication des programmes immobiliers. La construction de nouvelles écoles était donc une nécessité.

Les trois établissements, qui rendent tous hommage à des femmes célèbres, n'atteindront pas tout de suite le maximum de leur capacité d'accueil. L'école Colette-Besson, du nom d'une ancienne athlète, a été construite rue du docteur-Bauer. Elle comptera à terme 21 classes de maternelles et d'élémentaires, pour un coût de 21,4 millions d'euros.

L'écrivaine Andrée Chedid a donné son nom au nouveau groupe de la rue Ernest-Renan. Prévu pour 20 classes de maternelle et élémentaire, il représente un investissement de 19 670 000 euros.

Enfin, l'établissement situé entre les rues Marcel-Cachin et Jean-Jacques-Rousseau rend hommage à la chanteuse américaine Aretha Franklin. Il comptera 17 classes de maternelles et élémentaires pour un coût de 25 816 000 euros. Soit un investissement total de près de 67 millions d'euros.

Une autre école prévue pour 2027

« En 2020 (lors de l'arrivée de la nouvelle municipalité dirigée par le socialiste Karim Bouamrane), le plan de financement pour ces trois groupes scolaires n'était pas élaboré. C'est la municipalité actuelle qui l'a construit et qui a également obtenu des subventions supplémentaires pour leur construction », souligne la municipalité.

Trois autres établissements vont au contraire rester portes closes en cette rentrée 2023. Le groupe scolaire Alexandre-Bachelet, ouvert il y a 30 ans, ne rouvrira pas. « À l'origine, c'était une structure provisoire », relève la municipalité, rappelant que les [bâtiments contenaient « un fort taux d'amiante dégradé »](#). Ses élèves seront tous réorientés vers la nouvelle école Colette-Besson.

L'école élémentaire Frédéric-Joliot-Curie va de son côté bénéficier de travaux de réhabilitation. Durant le chantier, les élèves vont être redispachés vers l'école Colette-Besson ou l'élémentaire Irène-Joliot-Curie.

La maternelle et l'école élémentaire Anatole France-vont elle aussi être rénovées. « Mon fils qui a fait son CP et CE1 là-bas va aller à Aretha-Franklin, indique Julie, une parent d'élève élue. C'est une très bonne nouvelle que l'école Anatole-France soit rénovée. En plus, les locaux d'Aretha-Franklin ont l'air très bien. »

Une école intercommunale est également en projet avec la [ville voisine de Clichy](#) (Hauts-de-Seine). Elle est prévue pour 2027. « L'ouverture de ces trois groupes scolaires était attendue des habitants », commente de son côté l'ancien maire William Delannoy (UDI), désormais élu d'opposition. « Ces projets avaient été lancés sous notre mandature. Nous n'aurions jamais planifié ces équipements sans nous assurer de leur financement, réagit-il. La nouvelle majorité n'a pas eu à trouver 67 millions d'euros. »